

▶ Reconstrucción de un megalodón, el tiburón más grande del que se tenga registro, en el Museo de Histioria Natural de Nueva York.

Francisco Corvalán

Hace 25 millones de años, en las costas chilenas se paseaban las criaturas más temibles del océano. Así lo demostró un estudio que recién ve la luz y da un impulso a la investigación paleontológica a un Chile que está lleno de historia bajo nuestros pies. Esto da cuenta de la amplia gama de tiburones que rondaron en el país, algunos extintos, otros que migraron hacia otras latitudes, e incluso algunas especies que todavía rondan por el mar chileno.

Investigación y Avance de la Paleontología e Historia Natural de Atacama (CIAHN-Atacama) publicaron un estudio sobre la diversidad de tiburones fósiles que se han encontrado en el norte de Chile. Lograron categorizar más de 28 especies o géneros, desde enanos de menos de un metro, hasta el gigantesco megalodón de 18 metros de largo. Este último es el tiburón más grande del que se tenga registro en el mundo.

Los tiburones que asolaron las costas de Chile hace millones de años

El trabajo corresponde a una revisión so-

Del temible megalodón a una especie enana

Los tiburones que asolaron las costas de Chile hace millones de años

Más de 28 especies de escualos fueron identificadas entre las regiones de Antofagasta y Coquimbo. Muchas de ellas todavía viven entre nosotros.

bre los fósiles que se conocían de tiburones, rayas y quimeras (o pejegallos) en el
norte de Chile, que habitaron en los últimos 25 millones de años –periodo también
conocido como Neógeno –. Eso, con la intención de poder saber sobre la diversidad
de estos animales en el pasado, y en qué
zonas en las costas chilenas vivían estas especies.

La abundancia de tiburones fósiles y otros peces cartilaginosos en el norte de Chile es ampliamente conocida. Sitios fósiles como la Formación Bahía Inglesa se vieron afectados por una intensa explotación por parte de los traficantes de fósiles, lo que provocó la salida de numerosos ejemplares que actualmente se encuentran en colecciones extranjeras. Afortunadamente, esto ha disminuido en la última década y el estudio de especímenes chilenos ha ido en aumento.

A pesar de dichas dificultades, el equipo liderado por el paleontólogo y director científico de CIAHN-Atacma, Martín Chávez, logró identificar 42 muestras fosilizadas de peces cartilaginosos. De estos, 28 re-